

# Un "Ministerio de Fe" Ofrece Juan Pablo II

CIUDAD DEL VATICANO, Oct. 17 (AP). El Papa Juan Pablo II prometió hoy ejercer un "Ministerio de amor", ofreció su respaldo a las víctimas de la persecución religiosa y política y exhortó a los creyentes a ayudarlo a soportar la carga de su Pontificado.

En un sermón al mundo que pronunció hoy en la Capilla Sixtina, el primer Papa no italiano en 455 años dijo que acometerá las reformas de la Iglesia, iniciada por el Concilio Vaticano Segundo.

Pero el nuevo Pontífice advirtió que "el criterio general de lealtad hacia el Consejo Vaticano" no debe afectar la que se debe a las verdades básicas doctrinales, como la prohibición eclesiástica contra los contraceptivos artificiales que respaldó con Arzobispo de Cracovia, Polonia.

El Pontífice de 58 años ofició una misa con los Cardenales que le eligieron y pronunció una homilía en latín de 35 minutos y seguidamente les reveló sobre su conclave secreto que les mantuvo enclaustrados desde el sábado por la tarde.

Fuentes del Vaticano, dijeron que los 110 Príncipes de la Iglesia cenaron anoche con su nuevo líder en el salón Borgia del Palacio Apostólico, y luego hicieron un

brindis con champán francés por su salud.

El Vaticano anunció que el Papa Juan Pablo presidirá una misa que señalará su instalación formal el domingo. El anuncio no aludió a una coronación, señal de que, al igual que su predecesor, renunciará a la corona de rector temporal de los 700 millones de católicos del mundo.

La elección de Karol Wojtyla como sucesor de Juan Pablo I asombró al mundo. No sólo rompió con el dominio italiano del papado, sino que la elección de un prelado de un país comunista se proyecta como una manifestación de la vitalidad de la Iglesia en una era en que la fe está amenazada.

Favor pase a la Pág. 13.



**GANAN NOBEL DE FISICA.** Scotch Plains, Nueva Jersey, octubre 17. Los científicos norteamericanos Robert Wilson, izquierda, y Arno Penzias, hablan a los reporteros en esta ciudad. Ambos, junto con un científico ruso, ganaron el Premio Nobel de Física.

## Norteamericanos y Ruso Ganan el Nobel Física e Inglés de Química

ESTOCOLMO octubre 17. (AP). El Premio Nobel de Física fue otorgado hoy a dos científicos norteamericanos y a un ruso, al tiempo que el galardón de Química era concedido a un investigador británico.

Los Premios de Física fueron otorgados a los científicos Arno Penzias y Robert Wilson, de los laboratorios Bell Telephone, de Nueva Jersey, Estados Unidos, y al Profesor Pyotr Leontevich Kapitsa, de Moscú.

El Premio de Química correspondió al Profesor británico Peter Mitchell, de 58 años, de los laboratorios de investigación Glynn.

Los norteamericanos fueron premiados, según la Academia

sueca, por su trabajo en la Teoría Cosmológica, de la "Gran Explosión", que sustenta que el universo se originó a partir de un gigantesco estallido.

Mitchell fue galardonado por sus estudios de transferencia de la energía biológica en una rama de la bioquímica conocida como bioenergética.

La ciencia estudia los procesos químicos responsables del suministro energético de las células.

La mitad de los 165.000 dólares del Premio corresponde a Penzias y Wilson por su descubrimiento de las microrradiaciones cósmicas

Favor pase a la Pág. 32.

## Arabes Acuerdan Neutralizar a los Cristianos en Líbano

BEITEDDIN, Líbano, octubre 17. (AP). La conferencia de siete países árabes sobre Líbano concluyó hoy con una promesa de neutralizar a los cristianos derechistas de este país y, si es necesario, emplear la fuerza para poner fin a su colaboración con Israel.

La amenaza de una acción contra los milicianos cristianos respaldados por Israel es uno de los ocho puntos principales contenidos en el comunicado emitido al final de una reunión de tres días. La conferencia fue convocada por el Presidente libanés Elias Sarkis para la búsqueda de fórmulas de

países para su atribulado país.

Los ocho puntos fueron en su mayoría una reiteración de llamamientos árabes previos al desarme de las milicias privadas, y a suspender la guerra de propaganda desatada en la radio y la prensa por las facciones libanesas en pugna.

Tales llamados han sido pasados por alto durante los cuatro años de hostilidades.

La declaración también afirma la necesidad de conservar la unidad e independencia del Líbano.

Los observadores señalaron sin embargo que los ocho puntos no

Favor pase a la Pág. 13.

## Decisiones de E.U. Amenazan el Comercio Mundial Dice MCE

LUXEMBURGO, octubre 17. (AP). Los nueve países del Mercado Común Europeo (MCE) acusaron hoy al Congreso norteamericano de haber tomado "graves decisiones" que amenazan al comercio mundial y las negociaciones tarifarias que se llevan a cabo en Ginebra. Los funcionarios dijeron que continuarán las negociaciones con Estados Unidos, y al mismo tiempo intentarán hacer cambiar la posición del Congreso en Washington.

En una de las mayores disputas comerciales entre Estados Unidos y Europa, un vocero del MCE dijo que a menos que haya un cambio substancial en la posición norteamericana...

el MCE no podrá llegar a un acuerdo antes de que se cumpla el plazo previsto para terminar las conversaciones bilaterales, a mediados de noviembre.

El Congreso norteamericano omitió renovar una previsión que caduca el 3 de enero próximo, según la cual quedaban exceptuados de tarifas retaliatorias los bienes importados, cuya producción recibe subsidios gubernamentales en sus países de origen.

El Congreso también negó permiso a los representantes norteamericanos en las negociaciones con el MCE para que permitan una importación más libre de productos textiles a los

Favor pase a la Pág. 42.

## Cierra con Baja Mercado Valores de Nueva York

NUOVA YORK, octubre 17. (AP). El Mercado de Valores de Nueva York bajó vertiginosamente por segundo día consecutivo debido a la preocupación de los inversores por el aumento de las tasas de interés y por la situación del dólar en los mercados externos.

Las negociaciones fueron activas.

Los analistas dijeron que la repentina baja en las acciones ocurrida el lunes motivó una corriente de ventas adicionales durante la jornada de hoy. También se mencionó entre las causantes de la baja los temores de

Favor pase a la Pág. 29.



**NOBEL QUIMICA.** Estocolmo, octubre 17. Peter Mitchell, del Instituto Glynn Research Laboratories, ubicado en Bodmin, Inglaterra, recibió el Premio Nobel de Química.

## Papa Señala Nueva Fecha para Conferencia de Puebla

CIUDAD DEL VATICANO, Oct. 17 (AP) - En una de sus primeras decisiones, el Papa Juan Pablo II señaló hoy para enero o febrero del año próximo la realización de la Conferencia Episcopal Latinoamericana (CELAM), que había sido aplazada por la muerte de Juan Pablo I, pero descartó la posibilidad de un viaje a México para inaugurarla.

El Cardenal brasileño Aloisio Lorscheider, Arzobispo de Fortaleza y uno de los presidentes de la reunión que tendrá lugar en Puebla, dijo a los periodistas que se efectuará en los primeros dos

meses de 1979, "posiblemente en enero".

"Igual que el Papa Juan Pablo I, el Santo Padre ha decidido no asistir a la reunión", dijo Lorscheider.

Preguntado acerca de las versiones de que el Papa Juan Pablo I lo había considerado como futuro Secretario de Estado, Lorscheider sonrió y dijo: "Lo que quiero es regresar a Brasil para unirne a mi pueblo".

Lorscheider, que fue entrevistado poco después de abandonar el conclave, expresó

Favor pase a la Pág. 68.

## Un Vigoroso Defensor de la Iglesia ha Sido Juan Pablo II

CIUDAD DEL VATICANO, octubre 17 (AP). Los estudiosos de asuntos eclesiásticos interpretaron hoy la elección de Juan Pablo II como el emplazamiento, al frente de la Iglesia, de un veterano combatiente contra la opresión religiosa para conducir la nave del catolicismo al través de las peligrosas tormentas de la era actual.

Los expertos dijeron que el Cardenal Karol Wojtyla logró mantener la fuerza de la Iglesia bajo el régimen comunista polaco y que tal desempeño lo capacitaba para resistir los diversos retos internacionales que enfrenta hoy día la Iglesia Católica.

"Hemos escogido a un hombre que ha atravesado una de las

grandes crisis históricas de nuestro tiempo, y ha mantenido una fe vigorosa a pesar de las persecuciones", dijo el Padre Joseph O'Hare, teólogo y editor de la revista católica "América", que se edita en Estados Unidos.

"La cristiandad enfrenta circunstancias igualmente difíciles en muchas partes, no sólo en el Oriente comunista, sino también en el Occidente secular y bajo los regímenes represivos, derechistas de América Latina, y otras regiones", añadió.

La Iglesia parece tratar de preparar su jefatura para adecuarse al mundo moderno".

La elección del Cardenal polaco —el primer Pontífice no italiano en

Favor pase a la Pág. 32.



**CUANDO FUE ORDENADO CARDENAL.** Nueva York, octubre 17. El momento en que el Papa Pablo VI, ordena Cardenal a Karol Wojtyla, actual Papa Juan Pablo II. Fue en 1967.

RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY

RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY